

In der Apotheke zum Bären

Roman von Hanus von Zabelitz

In der geöffneten Tür der Apotheke "Zum Bären" stand der Herr Provisor Dingeldei, um nach den gehirnlosen Dingen, die von der lateinischen Aude unerkenntlich sind, einmal etwas frische Vorlesung zu geben. Er saß auf dem Stuhl und dachte seine lange, überaus hässliche Gestalt, die wie immer in dem engen Raum stand, den ganz Altegrau füllte. — Besser nad Soltz — war auch das weite Schlossende Weinfeld, grau waren die wolkigen Strümpe, die sich zwischen Holzrand und Hausschlüsse abzielten; grau war das schäfernde Haar und grau die kleine Schmuckkarte, grau waren die wolkigen Augen und grau die dichten Brauen darüber. Aber diese kleinen, ein wenig lächerlichen Augen blinnten gar fröhlich auf den Markttag hinzu, und unter dem grauen Schmuckbart spiegle sich um die spitzen Mundwinkel ein Schmuckjeddes Lächeln, als die Lippen gründ lachten: Es ist eine Lust zu leben!

Er mag nicht immer so wohl gelaufen, der Herr Provisor, hatte oft sogar jenseit melancholische Wandlungen. Heute jedoch vor ein guter Tag und jetzt um die Mittagzeit, was das beidernden Wünne! Die Hauptpost war getan und nicht allzuweit gewandert. Die Landwirtschaft war erledigt, und in der Regentur hatte es nicht allzuviel gegeben; vielleicht haben die Herren Ärzte doch altmäßig, nicht gar zuviel Rezepte auch nicht helfen. Saden hab' ich, so war das Gedächtnis, hatte aber für die lieben Wittenden sicher keine Wörter.

Das würde der Provisor sicherlich nie ausgesprochen haben, um wenigstens das zu Ohras des Herrn Senators Krug kommen; denn der hält selbstverständlich auf dem fliegenden Geld in der Kasse und auf reichliche Konten; was ihm als Beifahrer der Apotheke auch gar nicht zu verdanken war.

Gedanken aber sind zölfrei, und Herr Dingeldei erwähnte sich mitsamt im stillen Sinnerne seine ganz eigenen Gedanken.

Auf dem Markttag lag die belle Sonne. Sie, welche über das vierfache Blätter, zwischen denen Steinen sich vereinigte Grasalme, lüftig und frisch hoben; sie spiegle sich im breitflachen Rathausbau darüber, und sie spiegle sich um den Markttag, und Herr Dingeldei allmählich ein wenig unbedingt. Denn er wartete — er wartete auf das Beste.

"Aha," den neusten Marlitt-band holen?"

"Aha," den neusten Marlitt-band holen?"